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本报讯 （记者吴学清）3 月 31
日，全市招商引资工作推进会在市
委、市政府办公大楼召开。副市长
李哲出席会议并讲话。

在听取了各县（市、区）今年以来
招商引资情况汇报后，李哲强调，要
从战略高度充分认识到开放招商的
重要性，采取有效措施，多策并举，迅
速掀起招商引资的热潮。要着力利
用好各类招商平台，当前就是要依托
即将在郑州举办的第九届中国（河
南）国际投资贸易洽谈会这个载体，
积极做好邀商、考察、洽谈、签约、商

品展示等工作，充分展示平顶山形
象；要着力招大引强，注重招商成效，
瞄准世界500强、国内100强，下功夫
招一批大项目、好项目；要着力开展
集群招商，每个县（市、区）重点选择
一至两个主导产业，瞄准重点区域、
重点企业积极主动招商，培育特色主
导产业集群；要着力推动服务业招
商，挖掘服务业潜力，围绕电商、物
流、文化、旅游等产业开展招商引资。

李哲还对营造良好的招商环境、
提高利用外资水平、做好外经外贸工
作等提出了要求。

李哲在全市招商引资工作推进会上强调

用好招商平台 注重招商成效

本报讯（记者常洪涛）3月 31日
上午，全市档案工作会议召开，会议
总结去年工作，部署今年任务，表彰
先进。

去年，全市档案部门坚持围绕中
心，服务大局，切实加强档案基础业
务建设，进一步建立健全档案资源体
系、档案利用体系和档案安全体系建
设，不断提升管理水平和服务能力，
各项工作都取得新成绩、新进展。市
档案局荣获“2014年度全省档案工作
目标管理先进单位”称号。

今年，全市档案部门将扩大档案

收集范围，依法接收各门类的档案，
把婚姻登记、山林权证、土地、社会保
障、劳动人事、计划生育、环境保护、
房地产等与人民群众切身利益密切
相关的档案接收进馆，努力构建多元
化的档案资源体系。不断拓展档案
征集新途径，加大对名人档案、声像
档案、荣誉档案和重大活动、重大事
件、重要领导人活动资料征集接收力
度。市档案局将与有关部门联合，开
展“中国书法城”“曲艺城”等具有鹰
城文化特色的档案资源征集工作，建
设鹰城文化特色专库。

全市档案工作会议指出

努力构建多元化档案资源体系

本报讯 （记者刘晓雷）3 月 31
日，2015年白龟湖增殖放流活动启动
仪式在新城区白龟湖畔举行。市人
大常委会副主任王天顺讲话，副市长
冯晓仙宣布活动启动。

王天顺在讲话时说，向白龟湖中
投放食草类、食藻类鱼苗，能有效促进
白龟湖生态平衡，改善白龟湖水质，恢
复天然渔业资源种群数量。我市连年
举行增殖放流活动和实施禁渔取得了
显著成效，白龟湖水质持续向好，湖区

渔民捕鱼收入也大幅提高。目前，白
龟湖正处于禁渔期，各有关县区的执
法人员要恪尽职守，加强巡查，加大宣
传力度，营造良好的舆论氛围，充分发
挥长效机制作用，进一步强化日常监
管，维护水质安全，推动白龟湖水质向
一类水质迈进。

仪式结束后，王天顺、冯晓仙和执
法人员以及前来的市民一起向白龟湖
投放鱼苗。活动将分批投放花鲢、白
鲢、草鱼、鲤鱼等鱼苗700万尾。

王天顺冯晓仙等参加

2015年白龟湖增殖放流活动启动

本报讯（记者韩江法）3月 30日
下午，市工商联五届五次执委会议在
平顶山宾馆举行。会议的主要内容
是 全 面 总 结 2014 年 的 工 作 ，部 署
2015年的任务。市委常委、统战部长
黄祥利出席会议并讲话。

黄祥利指出，去年以来，我市两
级工商联组织坚持锁定中心、服务大
局，着力推进重点产业协会和异地商
会建设，积极开展商会招商活动，持
续打造“光彩助学”工作品牌，切实维
护会员合法权益，促进了全市非公经
济健康发展和非公经济人士健康成
长，为我市经济社会发展做出了积极

贡献。
黄祥利强调，全市各级工商联、

商会及广大民营企业都要在适应经
济新常态中把握发展机遇，在贯彻
依法治国精神中提升管理水平，在
改进工作作风中提高服务能力。要
把学习贯彻党的十八届四中全会精
神融入到工商联工作、商会建设和
企业发展之中。要自觉强化使命感
和责任感，认真贯彻落实中央精神
和市委部署，贯彻落实市委坚持“总
蓝图”、完善“线路图”、细化“施工
图”的总体设计，以良好的作风推动
各项工作的开展。

黄祥利出席并讲话

市工商联五届五次执委会议举行

本报讯（记者邱爽）“你们这次是不
是把钱打错了？怎么比以前多了这么
多？”3月31日上午，滍阳镇叶营村村民任
朝飞拿着自己的低保存折，向新城区民
政局低保中心办公室工作人员问道。

看着他一脸的诧异，工作人员请他
坐下，为他倒了一杯水后解释说：“放心
吧，这个没有错，因为咱新城区按照城乡
一体化的要求，农村低保按照城市低保
标准提高到每人每月 385 元，照此标准，
结合你的月平均收入实行差额发放，你
每月可领到 200 元，因此你存折里 1—3

月份共有 600 元是对的。”听完解释任朝
飞激动地说：“能和城市低保发的一样多
我可真没想到！这每月 200 元对我们农
村低保户来说是一件大好事，真是非常
感谢！”

原来，47 岁的任朝飞自小得了小儿
麻痹症，因缺乏劳动能力，只能打点零
工，但是依旧很难维持生计。民政局了
解他的情况后，2008年为他办了低保，当
时是每个月 75 元，后来涨到 90 元，城乡
统筹后每月可拿到 200 元，因此，他的存
折里第一季度低保金会多出330元。

该区民政局负责人说，新城区原享
受农村低保的共 1091户 1180人，按照相
关规定，农村低保人均补助标准为每人
每月100元，2014年全年新城区民政局共
发放农村低保金 1416000 元。在推行城
乡一体化后，从 2015 年 1 月 1 日起新城
区农村低保标准提高到和城镇居民一
样，每人每月 385 元，全年预计为原农村
低保对象发放低保金2983000元。

据了解，按照平顶山市新城区城乡一
体化实施方案的总体要求，新城区民政局
已出台关于农村低保、高龄津贴、农村籍

优抚补助、农村籍重度贫困残疾人居家托
养补贴等相关惠民政策，新城区农村保障
对象与城镇保障对象标准一样，城乡统筹
后此惠民政策将会进一步提高农村困难
群众生活水平，让老百姓切切实实地体会
到新城区开发建设带来的好处。

新城区管委会主任韩宏亮表示，城
乡一体化就是要让农民享受到与城镇居
民同样的实惠，下一步将会按照公共资
源一体化、社会保障一体化、公共政策一
体化的要求，让新城区的老百姓享受更
多的惠民政策。

城乡一体化让农民享受到与城镇居民同样的实惠

新城区统一城乡低保标准

本报讯（记者温书功 通讯员宁
建鹏）3 月 31 日上午，郏县在三苏园
举行公祭三苏仪式。市政协副主席
丁少青出席。

9 时，公祭仪式开始。仪式上宣
读了《祭三苏文》，出席仪式的全体人
员面向三苏坟三鞠躬。300名身着古
装的学生吟唱了《我爱苏东坡》，朗诵
了东坡诗词《水调歌头·明月几时有》

《念奴娇·赤壁怀古》等，并表演了舞
蹈，表达对三苏父子的追思怀念、敬
仰之情。

随后，市县领导、苏氏后裔、苏学
专家和当地各界人士等齐聚三苏坟，

静穆参拜、鞠躬、献花、敬香、培土。
三苏园位于郏县城西北23公里的

“小峨眉”山下，景区占地680亩，主要由
东坡湖、广庆寺、东坡碑林、东坡中年布
衣塑像、三苏纪念馆、三苏陵园等景点
组成。这里有远近闻名的“金蛙迎宾”
道，有千古奇树“思乡古柏”，有奇景“苏
坟夜雨”。近年来，郏县大力实施文化
旅游战略，不断加快三苏园景区基础设
施建设，三苏园被授予国家级重点文物
保护单位和国家4A级旅游景区。

从2009年起，郏县每年都要举办
公祭三苏活动，截至今年已经举办了
7届。

丁少青出席

郏县举办公祭三苏活动

3月31日，一位农民驾驶拖拉机在
叶县水寨乡水寨村深翻土地准备种植
甜玉米。

该村土地肥沃，十分适宜种植拱棚
西瓜、甜玉米等经济作物。从 2013 年

开始，在中国平煤神马集团电务厂驻该
村第一书记岳三良的协调帮助下，村民

通过流转土地将过去一家一户分散经
营的经济作物种植项目整合成为村里
的规模化优势产业，平均每亩地每年可
帮助农民实现增收2000多元。

本报记者 王尧 摄

流转土地让农民增收

本报讯（记者王长河）“今年以来，宝
丰县新增造林面积 1.51万亩，完成义务植
树82万株，完成中幼林抚育和低质低效林
改造 0.476 万亩，建成林业生态村 6 个。”3
月30日，该县林业局局长常占民介绍道。

去冬今春以来，该县充分利用冬春
造林的大好时机，紧盯目标，狠抓落实，
以农田林网建设和廊道绿化提升为重
点，积极组织农业企业和农民专业合作
社，通过流转荒山、荒滩、矿井废弃地等，
实施林业的规模化种植、产业化生产、集
约化经营，大力发展生态林、经济林和林
业育苗，精心“编织”城乡绿网，增加林农
收入。

“农业企业和农民专业合作社连片
规模植树造林，是宝丰县今年的一大亮
点。”常占民说，今年以来，河南省红叶农
业开发有限公司栽植果桑、梨、桃等小杂
果 1600 亩；宝丰三合昌盛农业开发有限
公司竹柳间作食用菌基地，已完成竹柳
种植 2000 亩；河南康龙实业集团 6000 亩
核桃和油牡丹间作套种基地，现已栽植
4000 余亩；宝丰县兄弟种植专业合作社
新植核桃 500 亩；宝丰县隆开源农业发展
有限公司完成了 300 亩小杂果基地栽种
任务。

宝丰县新植树82万株
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二十一、语言文字的
管理工作如何开展？

《国家通用语言文字法》对语
言文字的管理和监督做了如下规
定：管理权限的划分原则是国务
院语言文字工作部门统筹管理，
与行业管理、地区管理相结合的
管理体制。语言文字工作涉及到

社会生活的方方面面，光靠国家
语言文字主管部门来管理是不行
的，有关部门必须各司其职，条块
结合，齐抓共管。国务院和地方
人民政府、国家语言文字主管部
门和地方语言文字主管部门及国
务院其他有关部门和地方政府其
他有关部门都是《国家通用语言
文字法》的执法部门，负责和监督
法律的实施。

语言文字规范知识

二十二、我国对为国
家通用语言文字事业做
出突出贡献的组织和个
人设立了什么奖项？

我国曾多次对为国家通用语
言文字事业做出突出贡献者进行

表彰奖励。到目前为止，国家先
后四次对突出贡献者进行表彰奖
励，时间分别在1986、1992、1995、
1997年。

我国还设立了“中国语言文
化友谊奖”，这是教育部门专门授
予世界各国汉语教学、汉语研究、
介绍中国语言文化以及为增进同
中国人民友谊做出突出贡献的外
国友人的奖项。
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（上接第一版）薛凯与学雷锋爱心志愿服务
队成员一起清扫积雪。碾轧的积雪不易清
理，他就找来钎子一点一点敲击，干得头上
冒汗。直到积雪清理完毕，他们才离开。

薛凯家里至今还存放有几封一位湖北
女孩的信件。他上技校时，学校组织书信交
往活动，他认识了一位湖北女孩。小姑娘的
父母离异，她由奶奶照看，家里十分贫困。
薛凯不仅将自己省下来的零花钱寄给那位
素未谋面的小妹妹，还多次寄去书本、文具。

“我没有多少钱，但我要用自己的行
为来为社会传递正能量。”他说。

救助他人让他感到欣慰

那把让薛凯欣慰的剃须刀，和他成功

救助一名曾患白血病的女孩有关。
父亲出院不久，单位组织义务献血，薛

凯就主动报名参加献血。此后一发不可收
拾，几年来，他的献血量达到3200毫升。

2009年，十二矿职工马亚东去郑州捐
献造血干细胞救助一名白血病患者，矿上
还专门开了欢送会。“当时，我就决定也要
成为一名捐献者。”薛凯联系马亚东了解
情况后，向市红十字会提供了血样，输入
信息库。

去年5月，薛凯接到了省红十字会的

电话，说他的造血干细胞与一名5岁白血
病女孩配上，希望他与其家人沟通，准备
捐献“生命种子”。

“我当时就满口答应了，可是我家人
有点阻拦。”薛凯说，当年他30岁，还没有
结婚，母亲有所顾虑。

薛凯查阅相关资料，获得了女友的支
持后，也打消了一家人的顾虑。

2014 年 6 月，薛凯在女友的陪伴下，
赴郑州捐献“生命种子”，成为十矿第四位
造血干细胞捐献者。

从郑州回来，薛凯把救人的故事讲给
了父亲听，“他向我伸出了大拇指”。

去年底，被救助小姑娘的父母为表达
谢意，特地买了把剃须刀，通过省红十字
会转交到了薛凯手里。“我的捐献挽救了
一个年轻生命，让一个家庭恢复了幸福和
欢乐，我很欣慰。”他说。

多年来，薛凯用无言的爱温暖着周围
的人，他被授予十矿“四德先进个人”、平
煤神马集团“第四届十佳道德标兵”等荣
誉称号。 （本报记者 杨沛洁）

做一个爱的传播者

本报讯（记者张亚丹）“这几亩黑
李今年基本上都能挂果。”3月30日，叶
县辛店镇刘文祥村村民李玉峰像往常
一样在自家的果林里转悠。

“去年挂果的黑李有5亩多，卖了5
万多块钱。”李玉峰说，他种的20多亩黑
李，今年能挂果的有近 10亩，如果按去
年的卖价算，今年的收入不低于9万元。

如今该村的 230户村民中，和李玉
峰一样栽植黑李的有 190多户，全村的
果树种植面积达 2500亩。林果种植业
已逐渐成为带领村民致富的主导产业。

“我们村属浅山丘岭地带，阳光充
足，土质肥沃，最适宜发展林果种植。”

该村村委会主任张进峰说，叶县扶贫
办针对该村林果产业的发展优势，选
取扶贫项目集中投放到该村，通过到户
增收项目、互助资金项目，对贫困种植
户进行补助，并为贫困户发展林果产业
提供资金保障；实施整村推进项目改善
村容村道；通过“雨露计划”培训项目，
帮助贫困农民提高林果种植技能和经
营管理水平，最大限度地发挥扶贫资金
及项目的整体效益。

像刘文祥村这样因地制宜发展、以
特色产业致富的做法在叶县扶贫工作
中并不少见。该县在开展精准扶贫工
作的同时，结合各乡镇贫困村自身优

势，按照“村有主导产品、户有增收项
目”的发展思路，实施“一村一品，一户
一策”的精准扶贫，为各贫困村、贫困户
量身定制脱贫项目，增强内生动力，促
进贫困群众脱贫致富。

目前，叶县贫困地区已经形成了畜
牧养殖、小杂果、蔬菜、水产养殖、食用
菌等5大主导产业。常村镇西刘庄村、
尹湾村大力发展养羊产业，辛店镇焦庄
村，常村镇柴巴村、罗圈湾村，夏李乡坟
沟村、油坊头村分别建成了千亩林果基
地；保安镇余康村建成了水产基地；田
庄乡半坡常村建成了无公害蔬菜基地，
贫困村农户年均增收2000元以上。

一村一品 一户一策

叶县为贫困村（户）量身定制脱贫项目

本报讯（记者王岗）3月31日，舞钢市
金辉林业合作社红叶石楠种植区内，忙着
为红叶石楠绑扎土球的郭富强说，这批红
叶石楠共 800 棵，是通过合作社的销售公
司售出的，今天一定要装车起运。

该合作社在武功乡大程庄村承租土地
1000 多亩，专门培育风景绿化苗木，已培
育20多个品种，并在许昌市鄢陵花卉市场
设立了销售公司，将风景绿化苗木销往全
国各地。在其引领下，该乡的后营、大程
庄、草坡、同官李、曹集、岗王、王五等村连
片培育，培育面积已经增加到 5000 多亩，
成了当地群众致富的又一规模产业。

据武功乡有关负责人介绍，该乡因苗
木培育的快速发展，逐渐形成了以苗木培
育基地、苗木经纪人、专业营销公司为一体
的专业化产业链条，有效的解决了产销问
题。当地群众到苗木培育基地务工，不出
家门就有活干，有可靠收入。目前，该乡有
2000 多人成为苗木培育、营销人员，苗木
年销售收入6000多万元。

武功乡培育景观
苗木5000多亩


